
FWG Wardenburg                                                    Wardenburg, 27.08.2021 
Fraktionsvorsitzender 
 
Herrn Bürgermeister  
Der Gemeinde Wardenburg 
Christoph Reents 
 

 
Antrag 

 
Digitales Maßnahmenkataster 

 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Reents, 
im Namen der FWG – Fraktion  stelle ich folgenden Antrag: 
 
Die Gemeinde Wardenburg errichtet ein digitales Maßnahmenkataster. Das 
Kataster wird auf der Internetseite der Gemeinde Wardenburg geführt und 
quartalsweise aktualisiert. Es werden alle investiven Maßnahmen ab einem 
Finanzvolumen von 50.000,00 € erfasst. 
 
Begründung: 
In der Vergangenheit wurden immer wieder investive Maßnahmen beschlossen, 
die aber nicht sofort umgesetzt werden konnten. Sie  wurden in Teilabschnitte 
gegliedert oder wegen fehlender Haushaltsmittel häufig  verschoben. Es wurde 
schwierig,  einen genauen Überblick über den aktuellen Sachstand zu behalten.  
 
Wenn es denn schon für Ratsmitglieder kompliziert ist, alle aktuellen 
Verfahrensschritte nachzuvollziehen, so ist dies für interessierte Bürgerinnen 
und Bürger nahezu unmöglich. Hinweise auf veröffentlichte Haushaltspläne und 
Sitzungen des Finanzausschusses helfen in der Realität nicht weiter und stellen 
keineswegs Transparenz unserer Gemeindepolitik her. Dies muss im Interesse 
einer bürgernahen Politik und  einer bürgernahen Verwaltung unbedingt 
geändert werden. 
 
Die FWG erwartet sich von einem digitalen Maßnahmenkataster mindestens 
 

- eine genaue Bezeichnung der Maßnahme 
- die tatsächlichen Umsetzungsschritte in Stichworten in 

Halbjahresschritten  
- Entwicklung der Haushaltsmittel der Maßnahme in Halbjahresschritten 
- Zeitplan mit Beginn und Ende der Maßnahmen 

 
Einzelheiten der systematischen Darstellung der Verfahrensschritte bleiben der 
Verwaltung vorbehalten. Eine Aktualisierung des Maßnahmenkatasters soll 
jeweils zum 31.08. und zu 28.02. eines jeden Jahres erfolgen. Alle benötigten 
Daten sind in der Verwaltung vorhanden, so dass ein erheblicher Mehraufwand 



durch dieses Kataster nicht zu erwarten ist, die Transparenz der Maßnahmen im 
Interesse unser Bürgerinnen und Bürger aber deutlich erhöht wird und ein 
verbesserter Service angeboten wird. 
 
Reden wir nicht nur abstrakt über Digitalisierung, sondern beginnen bereits jetzt 
mit ihrer Umsetzung. Die Gemeinde Wardenburg könnte damit sicherlich eine 
Vorreiterrolle übernehmen und kreative Entwicklungen anstoßen.  
 
Eine Behandlung unseres Antrages bitte ich für die nächste Sitzung des 
Finanzausschusses vorzusehen. 
 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 
Eckhardt Hildebrandt 
Fraktionsvorsitzender 
 
 


